

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2017)
Heft: 96

Vorwort: Édito : la peur d'être à la rue
Autor: Willa, Blaise

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

génération

IMPRESSUM

Editeur

«Génération» société coopérative, sans but lucratif

Directeur de la publication et rédacteur en chef

Blaise Willa

Rédaction

Jean-Marc Rapaz, chef d'édition
Barbara Santos, journaliste RP
Nicolas Verdun, journaliste RP

Collaborateurs

Martine Bernier, Véronique Châtel, Corinne Cuendet, Marco Danesi, Jean-François Duval, Isabelle Guisan, Bertrand Monnard, Frédéric Rein, Brigitte Rosset, Anne-Sylvie Sprenger, Marie Tschumi, Ellen Weigand et Véronique Zbinden

Marketing

Yoann Valnet, resp.
Isabelle Bosson, (resp. events)

Secrétariat

Marie-Christine Pitton, resp.
Viviane Hollenstein
Marie-Claude Lin
Eva Chappuis, apprentie
abo@generations-plus.ch
Tél. 021 321 14 21

Administration et rédaction

Rue des Fontenailles 16
1007 Lausanne
Tél. 021 321 14 21 - Fax 021 321 14 20
Secrétariat ouvert
de 8h30 à 12h et de 14h à 17h

Abonnements

11 numéros par an 68 francs
Etranger: prix sur demande

Régie publicitaire

Suisse romande:
Société coopérative Génération
Département publicité
Nathalie Soubrier
Rue des Fontenailles 16
1007 Lausanne
Tél. 021 321 14 21 - Fax 021 321 14 20
publicite@generations-plus.ch

Suisse alémanique:

Publicitas SA
Mürtschenstrasse 39 / CP 8010 Zürich
Tél. 058 680 95 30 - Fax 058 680 95 31
zeitschriften@publicitas.com

Réalisation graphique

ened, Nicolas Zentner
Jonas Pahud, directeur artistique

Correction

Maude Busset

Lithographie

Jacqueline Rausis

Impression

Vogt-Schild Druck AG

Audience

109 000 lecteurs (MACH Basic 2017-2)
(Tirage contrôlé: 32153)

www.generations-plus.ch

Pour nous joindre:

contact@generations-plus.ch

imprimé en
suisse

La peur d'être à la rue

Ils ne l'avaient ni envisagé et encore moins voulu: pendant de longues semaines, faire la une des gazettes pour défendre coûte que coûte leur logement, des appartements protégés. Une douzaine de seniors, âgés de 70 ans à 96 ans, ont en effet failli être chassés de leur logis, qu'ils habitaient, pour certains, depuis plusieurs dizaines d'années. Leur propriétaire, la commune cosue de Pully, dans la banlieue de Lausanne, voulait résilier manu militari leur bail pour construire une extension à l'EMS adjacent. La vaillance des locataires, emmenés par un leader de 83 ans, a su faire la différence, après que le conseiller d'Etat Pierre-Yves Maillard a, lui aussi, pris fait et cause en leur faveur.

Ce déplorable épisode, qui s'est conclu, il y a quelques semaines, par un happy end, n'a pas manqué d'effrayer plus d'un aîné en Suisse romande: serait-il donc si facile de chasser les vieux de leur appartement? Aurait-on si peu de considération pour eux, si peu d'humanité, au point de ne leur promettre au bout du chemin qu'une place en EMS, comme a osé le faire l'exécutif de la ville? Imagine-t-on vraiment qu'un senior dans la précarité, tant physique qu'économique, puisse, seul devant un écran qu'il n'a jamais possédé, surfer sur internet à la recherche d'un nouveau logis?



« Ce déplorable épisode n'a pas manqué d'effrayer plus d'un aîné en Suisse romande »

L'affaire dépasse l'entendement, c'est certain. Et, si l'issue s'est avérée positive pour ces locataires-ci, d'autres résiliations, nombreuses, se terminent pour d'autres dans le drame. Une étude, parue en 2015, mettait en lumière l'ampleur du phénomène: 32% des résiliations de bail touchent les plus de 65 ans, alors qu'ils ne représentent que 12% de la population. La pression démographique et le vieillissement de la population ne feront qu'aggraver le phénomène.

Il est urgent que tous les acteurs de la chaîne — des gérances obnubilées par le gain et la solvabilité des seniors aux communes atteintes de cécité — soient encadrés par des dispositifs qui protègent l'ensemble de cette population fragilisée. Autrement dit, l'assurance de résiliations faites uniquement pour de justes motifs, des solutions de relogement à proximité de la dernière habitation et des conditions locatives identiques. Sans oublier, bien sûr, ce rien d'humanité et de respect pour les vieux, ces vieux que nous serons tous, et sans exception, un jour dans nos petits appartements.

Blaise Willa,
directeur de publication
et rédacteur en chef